

À LILLE, LE 12 MARS 2024

Ils courent pour la Palestine

En soutien au mouvement International d'appel au boycott de l'Etat israélien (BDS), un groupe de citoyens de la métropole lilloise a décidé d'interpeller le CIO (Comité International Olympique) à la veille de sa réunion de commission exécutive (du 19 mars au 21 mars à Lausanne, ndlr). À cette fin, ces Nordistes amateurs de sport veulent faire entendre l'appel au boycott de l'Etat israélien aux JO de Paris 2024, lors du semi-marathon International de Lille ce dimanche 17 mars.

Leurs revendications portent principalement sur la présence de sportifs représentant Israël aux JO, alors que la Cour Internationale de Justice a reconnu probable la commission en cours d'un génocide par Israël à l'encontre du peuple palestinien à Gaza, et a ordonné à Israël de *"prendre toutes les mesures possibles pour éviter les actes génocidaires"*.

Constatant que depuis cette décision de justice, le nombre de civils tués, et notamment de femmes et d'enfants, continue à augmenter au même rythme à Gaza et dans les territoires palestiniens occupés illégalement par Israël, ce groupe de citoyens attachés aux valeurs de paix et de fraternité prônées par le sport souhaite utiliser l'outil pacifique du boycott pour faire pression sur Israël, afin de le contraindre à respecter le droit international. En outre, l'appel au boycott de l'Etat israélien n'est pas né en octobre 2023 mais en 2005, avec pour objectif de mettre fin à la colonisation, à l'apartheid et d'inciter au respect des différentes résolutions de l'ONU concernant l'Etat israélien.

Dans ce cadre, ce collectif de citoyens engagés "pour la justice et la paix en Palestine" veut rappeler que le CIO avait banni l'Afrique du Sud des JO de 1964 à 1991, jusqu'à la fin de l'apartheid pratiqué alors dans le pays. Ils comptent également mettre en avant le fait que les athlètes russes et biélorusses ne pourront pas concourir au nom de leur pays en raison du massacre commis par l'armée Russe en Ukraine. Ce serait alors, selon ces militants, faire preuve de cohérence et de justice que de bannir Israël des JO 2024.

C'est donc pour faire passer ce message et pour sensibiliser le public à ces questions, que ces sportifs du dimanche tiennent à courir quelques kilomètres lors du semi-marathon International de Lille, aux couleurs de la Palestine et en prenant soin de ne pas gêner les athlètes présents. Pas suffisamment entraînés pour prétendre à une victoire sur la course, mais néanmoins déterminés à se faire entendre, c'est semble-t-il leur façon de défendre l'esprit et les valeurs olympiques et de rappeler au CIO que, comme affirmé dans sa déclaration du 21 juin 1988, *"le sport ne peut être un havre d'harmonie, de paix et d'amitié dans un océan de discrimination raciale"* (CIO, déclaration contre "l'apartheid dans le sport").

Pour plus d'informations : Association France Palestine Solidarité (AFPS 59 62) - contact@nord-palestine.org

CONTACT

ASSOCIATION FRANCE PALESTINE SOLIDARITÉ (59-62)

 CONTACT@NORD-PALESTINE.ORG

 MEÏSSA : 06.70.80.28.70